



Mi Universidad

Nombre de la alumna:

ARIADNA ALBORES ESCALANTE

Nombre del profesor:

ALEJANDRO DE JESUS MENDEZ

Nombre del trabajo:

ENSAYO

PASIÓN POR EDUCAR

Materia:

**TRANSFORMACION EN LA
EDUCACION EN MEXICO**

Comitán de Domínguez Chiapas a 31 de Julio del 2020.

En México desde hace 50 años hemos escuchado hablar de la educación a distancia y conforme el tiempo ha ido evolucionando y tomando una denominación ante dicha educación como “Educación Virtual” pero realmente ¿Sabemos que es la educación a distancia?

La educación a distancia es un sistema de enseñanza-aprendizaje que se desarrolla *parcial o totalmente* a través de las tecnologías de la información y comunicación (TIC), bajo un esquema bidireccional entre profesor y alumnos. Este sistema sustituye el modelo de interacción personal en el aula por uno de tutoría que responsabiliza al estudiante de su propia formación. Imaginario, A. N. D. R. E. A. (2019, 22 abril). Significado de Educación a distancia. Significados. <https://www.significados.com/educacion-a-distancia/>

Hoy en día podemos observar la evolución que se ha tenido de la educación a distancia a virtual, desde que fue desarrollada a través de medios impresos y empleando la entrega postal, evolucionando a través de la incorporación de medios y recursos de audio, tales como la radio, los casetes, etc. Entra el Internet y la Web 1.0 lo cual lleva a un desarrollo muy veloz para esta modalidad acompañada de lenguajes multimedia, en cada evolución que ha tenido la Educación a Distancia a lo virtual, podemos notar que en la actualidad es más enfocada a sus términos y su metodología pedagógica y didáctica, es decir las herramientas y estrategias que usan para impartir y como lo imparten, los cambios que se van realizando, modificando e innovando dada a la época en la que vamos viviendo.

En el estudio de Darwin (1973, pp.1-3) "No es el más fuerte de las especies el que sobrevive, tampoco es el más inteligente el que sobrevive. Es aquel que es más adaptable al cambio".

La resistencia al cambio ha sido uno de los principales factores para poder acceder a una Educación Virtual, pero en realidad nos resistimos a las posibles consecuencias negativas del cambio, pues es normal tener miedo a lo desconocido. Como seres inteligentes, cada uno analiza el cambio y sus consecuencias en los diferentes aspectos que componen su vida, en base a su perspectiva y cultura de cada uno.

En mi opinión esto es un error grave porque el ser humano no se resiste a los cambios, en la gran mayoría de las ocasiones es el promotor de estos. Si comparamos nuestro entorno con cualquier otra especie viva, nos daremos cuenta de lo distintos que somos hoy a lo que éramos hace 50 años. De hecho, considero que somos la única especie que plantea la necesidad de un cambio.

Por la misma resistencia no logramos ver el amplio panorama que la Educación Virtual nos brinda, ampliamos la oportunidad de aprendizaje, en donde nos volvemos mas autodidactas y vamos desarrollando mas nuestra capacidad de investigación y a la par vamos desarrollando un pensamiento critico ante situaciones que antes no considerábamos, el rol tradicional del profesor cambia en la modalidad virtual, para convertirse en un tutor que facilita y acompaña al estudiante en su proceso de construir conocimiento propio, la comunicación entre el estudiante y profesor puede ser asincrónica, es decir que la interacción a través de medios digitales se desarrolla en horarios diferidos, evitando que se provoquen retrasos en el proceso de enseñanza-aprendizaje dándole la facilidad al alumno de poder estudiar en los horarios que mejor se acomoden a su rutina, la facilidad de poder estudiar desde cualquier lugar del mundo, ayudando a aquellas personas que trabajan y al mismo tiempo se están formando profesionalmente, a las universidades a disminuir su deserción escolar y al mismo tiempo dándole la oportunidad al alumno de seguir estudiando, los bajos costos ante dicha Educación suelen ser un atractivo para los estudiantes ya que tiene la ventaja de bajar costos en términos de traslado, uso de recursos digitales gratuitos y optimización de tiempo.

La educación mediada por las tecnologías de información estará cada vez más presente en la educación, con la ayuda de los avances sociales, la necesidad de formarse para mejorar en el mundo laboral, la falta de sistemas convencionales adaptados para los cambios de la vida actual y el imparable crecimiento de las ciencias de la educación y de la tecnología han hecho posible el desarrollo de la educación virtual en todo el mundo, es una forma de aprendizaje que en México aún no había tenido mucho éxito pero gracias a la globalización y actualmente ante la situación del COVID-19 hubo una aceleración de evolución y adaptación al uso de plataformas educativas sin tanta resistencia y dándonos un panorama mucho mas claro del mundo virtual.

Dicha educación no obedece a una tendencia o moda, sino a una necesidad, de brindar una respuesta a los entornos en los que se desenvuelven hoy las personas marcadas por horarios complejos, falta de seguridad y a veces también de medios de transporte.